
 

朝陽科技大學 110 學年度第 2 學期校務會議紀錄 

時間：民國 111 年 4 月 20 日（星期三）下午 2 時至 2 時 40 分 
地點：行政大樓 3 樓簡報室 
主席：鄭道明校長                                   紀錄：廖梓妍 
出席人員：各校務會議代表（如簽到表） 

壹、主席致詞：近期疫情升溫，請全校師生配合防疫措施及注意個人衛生習慣，出入公共場所務必佩戴口罩，

落實勤洗手等個人衛生習慣，以降低感染風險。 

貳、業務報告： 
宣讀上次會議決議管制事項執行情形－相關資料及管考決議如附件 1。 

參、提案討論： 
一、本校 111 學年度學雜費收費標準不調漲審議案。 
決議：照案通過。 
二、本校 112 學年度申請系所部分學制停招案。 
決議：照案通過，請依程序報請教育部審議。 
三、本校 112 學年度「四技二專日間及進修學制餐旅休閒領域系科統一調降之招生名額調整至農林漁牧及

工業領域系科」申請案。 
決議：照案通過，請依程序報請教育部審議。 
四、本校「專任教師聘約」修正案。 
決議：照案通過，如附件 2。 



 

五、本校「學生事務委員會設置辦法」修正案。 
決議：照案通過，如附件 3。 
六、本校「組織規程」修正案。 
決議：照案通過，請依程序提董事會審議通過後報請教育部核定，如附件 4。 

肆、工作報告：（如會議資料） 

伍、臨時動議：（無） 

陸、意見交流：  
一、學生代表－學生會林妙穎會長：感謝學校的支持，使本校學生會連續 4 年榮獲全國學生社團「最高卓

越獎」佳績。以下提出兩點建議： 
（一）之前接獲同學反映，學校電梯乘載量與實際不符，經本會幹部實測，發現部分大樓電梯未達限

重與人數標準即示警，亦有電梯下陷情況，尤以管理學院最為嚴重；根據統計，所有電梯將在

今年達到使用年限，加上近日全台皆有跳電情形，建議學校在今年檢修各電梯時，同時檢測乘

重量並進行汰換，以保障學生安全。 
總務處回應：電梯多標示人數或重量限制，然實際上多數仍以重量為主。本校每年須申請 2 次建築物

設備升降使用許可證，且台中市政府每年皆會委託電梯協會抽驗電梯安全性及乘載力狀

況，本校電梯皆符合相關規定。 
因同學未明確提出哪部電梯於使用時有下陷狀況，若未來發現類似問題，請立即與本處

聯繫，以利及時連絡技師進行處理。 

（二）本校「學則」仍保有連續二分之一及三分之二不及格之退學機制，基於保障學生受教權之原則



 

及教師對學生成績評分時能有較大彈性空間，建議學校取消前述機制。根據統計，目前已有臺

師大、政大、淡江、靜宜、文化、中原、輔仁等大學廢除該規定，讓學生在學習路上不被成績

擊退，保障學習權益。 
教務處回應：截至去年為止，全國已有 20 多所公私立大學取消連續二分之一及三分之二不及格之退

學機制，本處將納入爾後修正「學則」之考量。 

二、學生代表－行銷與流通管理系學會陳昶雲會長：在通往管理學院第二機車停車場途中，平日晚上會有

學生在此抽菸，對於路過之同學影響甚大。且近期疫情升溫，抽菸之學生皆未佩戴口罩，亦有可能造

成其他風險，希望學校可加強巡視和取締，提供學生一個舒適的校園環境。 
學務處回應：學校為符合教育部政策，逐步走向「無菸校園」，近年一直調整與減少吸菸區的設置。

現根據會長的建議，本處將於此地設立告示牌，讓學生知道在該地吸菸將有相關的罰則

並將採教育宣導及加派人力巡查等方式，期減少同學吸菸之情形。 

柒、主席指、裁示事項：有關本校電梯內標示人數或重量限制不符，以及搭乘時有下陷情形乙案，請總務處會

後連同學生會會長進行實地勘查，若有相關情事，請總務處儘速處理。 

捌、散會。 
 
 
 

 


